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Diplomarbeit aus dem Jahr 2008 im Fachbereich Theologie - Praktische Theologie, Note: 2,0, Universität
Paderborn (Theologische Fakultät), 23 Quellen im Literaturverzeichnis, Sprache: Deutsch, Abstract: Von
1000 befragten Personen glaubt nach Manfred Probst und Klemens Richter jeder vierte Deutsche an einen
leibhaftigen Teufel. 49 Prozent halten ihn allerdings für eine Erfindung der Kirche und 14 Prozent aller
befragten Personen sind der Meinung, dass man ihn durch exorzistische Formeln austreiben könne. Das in
die Thematik des Exorzismus einführenden Kapitel 2 der vorliegenden Diplomarbeit beschäftigt sich näher
mit den historischen Begebenheiten des Exorzismus an Anneliese Michel aus Klingenberg. Die Präsenz der
vorliegenden Thematik versuche ich dadurch aufzuweisen, indem ich näher auf ältere und aktuelle Kinofilme
eingehe, deren Inhalte sich um Teufelsglaube und Besessenheitsvorstellungen drehen. Außerdem stelle ich
den Satanismus als bleibende Gefahr der Gegenwart dar und verdeutliche dadurch die Aktualität der
Thematik. Nach den theologischen und biblischen Grundlagen des Exorzismus in Kapitel 3 und 4 gehe ich in
Kapitel 5 ausführlich auf die Ritusentwicklung des Exorzismus in der Liturgiegeschichte ein. Inhalte dieses
Kapitels bilden dabei die erneuerte Fassung des Großen Exorzismus von 1614 aus dem Jahre 1999 und
dessen kritische Wertung. Die Neuausgabe des Exorzismus trifft in eine Zeit, in der okkulte und vor allem
satanistische Vorstellungen Hochkonjunktur zu haben scheinen. Was genau ist aber überhaupt ein
Exorzismus und wie wird er konkret durchgeführt? Wie kam er im Verlauf der Geschichte in den
Gottesdienst der römischen Kirche? Darauf eine Antwort zu geben versucht Kapitel 5, bevor dann aktuelle
Überlegungen zu der Frage, ob der Exorzismus in unserer westlichen Welt überhaupt noch zeitgemäß ist und
wie mit möglichen Besessenen aus humanwissenschaftlicher Sicht am besten umgegangen werden sollte, die
Diplomarbeit mit Kapitel 6 zum Ende führen. In diesem Kapitel gehe ich auch auf mögliche neuere Ansätze
in der „Liturgie zur Befreiung vom Bösen“ ein, die den eigentlichen Exorzismus in die Nähe der
Krankenpastoral zu rücken versuchen. Die gesamte Untersuchung mündet in eine abschließende Auswertung
in Kapitel 7, in der ich die wichtigsten Erkenntnisse, die die vorliegende Arbeit aus meiner Sicht
hervorbringt, formuliere, reflektiere und darzustellen versuche.
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From reader reviews:

Tina Brookins:

What do you regarding book? It is not important along? Or just adding material when you want something to
explain what yours problem? How about your free time? Or are you busy person? If you don't have spare
time to perform others business, it is make you feel bored faster. And you have extra time? What did you do?
Everyone has many questions above. They have to answer that question mainly because just their can do
that. It said that about guide. Book is familiar on every person. Yes, it is appropriate. Because start from on
jardín de infancia until university need this particular Der Exorzismus - Lästiges Überbleibsel einer
vergangenen Zeit oder genuin christliche Liturgie? (German Edition) to read.

Jeffrey Thibodeaux:

Now a day individuals who Living in the era just where everything reachable by talk with the internet and
the resources inside it can be true or not require people to be aware of each information they get. How a lot
more to be smart in obtaining any information nowadays? Of course the correct answer is reading a book.
Examining a book can help individuals out of this uncertainty Information specifically this Der Exorzismus -
Lästiges Überbleibsel einer vergangenen Zeit oder genuin christliche Liturgie? (German Edition) book since
this book offers you rich info and knowledge. Of course the knowledge in this book hundred percent
guarantees there is no doubt in it you know.

Robert Rochester:

Reading a book to be new life style in this 12 months; every people loves to read a book. When you study a
book you can get a great deal of benefit. When you read publications, you can improve your knowledge,
mainly because book has a lot of information into it. The information that you will get depend on what types
of book that you have read. If you need to get information about your review, you can read education books,
but if you act like you want to entertain yourself look for a fiction books, these us novel, comics, and soon.
The Der Exorzismus - Lästiges Überbleibsel einer vergangenen Zeit oder genuin christliche Liturgie?
(German Edition) offer you a new experience in looking at a book.

Brett Nash:

Within this era which is the greater man or who has ability in doing something more are more special than
other. Do you want to become considered one of it? It is just simple approach to have that. What you need to
do is just spending your time little but quite enough to experience a look at some books. One of the books in
the top record in your reading list is actually Der Exorzismus - Lästiges Überbleibsel einer vergangenen Zeit
oder genuin christliche Liturgie? (German Edition). This book that is qualified as The Hungry Inclines can
get you closer in getting precious person. By looking right up and review this guide you can get many
advantages.
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